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FECHA: Octubre 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Impresionante Incendio”  

 “Ejidatarios riñen; hay 30 heridos en Huejutla” 

 “Diputados, por ley que vigile a constructoras”  

 “Elecciones internas del PRD un desastre”  

 
“Certeza en la Vega, pide CNA”  

 
“Elección interna del PRD ¡Caos y trampas!”  

 
“Cambio Climático traerá a Hidalgo escasez de agua” 

 “Salud mental de los niños está en riesgo” 

 “Necesario fortalecer educación para el progreso, señala Canek”  

 
“PRD suspende elección en DF y cuatro estados”  

 
“Evidencian pleito AMLO-Ebrard”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Comenzó plazo para convocar a elecciones extraordinarias: A partir de este sábado comenzó a correr el 

plazo de 45 días para que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, emita la convocatoria para elecciones extraordinarias 
en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. De acuerdo con la Ley Electoral, el IEE cuenta con un plazo de 

45 días para emitir una nueva convocatoria, y de 180 días para llevar a cabo la elección extraordinaria de ayuntamientos. 
Derivado del fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), mediante el cual ratifica la sentencia 

del Tribunal Electoral local, habrá una nueva elección en el municipio de Xochicoatlán por haberse registrado un empate 

entre 2 candidatos. Asimismo, anula el proceso electoral del municipio de Santiago Tulantepec por haberse comprobado 
la injerencia de un ministro de culto, quien el día de la elección pidió “a Dios” por el candidato ganador militante del 

Verde Ecologista de México. De acuerdo con el secretario del IEE, Francisco Ortega Sánchez, a más tardar, el día 17 de 
abril, ambos ayuntamientos deberán tener un proceso electoral extraordinario y 45 días después, es decir, el 1 de mayo 

deberán tener presidentes municipales electos. Asimismo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación notificó 

al Congreso del Estado a fin de que antes del 16 de enero, fecha en la que termina la gestión municipal actual, elija a un 
consejo de administración municipal, que como su nombre lo indica administrara temporalmente el ayuntamiento. 

(Verónica Ángeles, página 03)     

Uno más Uno-Llamado a cerrar proceso electoral: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz hizo un llamado a 

todos los actores políticos para que se dé por concluido el proceso electoral de julio pasado, luego de que el viernes el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió varios juicios, en donde adjudicó dos triunfos al PRI. Ante 
ello, el mandatario hidalguense resaltó la necesidad de que el proceso electoral quede concluido, "ya se acabaron los 

tiempo de competencia y controversia y llega el tiempo de todos, así como de construir y planear", destacó. Reconoció la 
labor de los órganos electorales, que ya han dado la mayor parte de los resultados a las impugnaciones que ingresaron 

los partidos políticos de esta entidad. "Vivimos en un país donde la base de la sociedad es el estado de derecho y los 

Tribunales han sido construidos para ello, por lo que hay que reconocer que desde que entró en funciones el Tribunal 
Electoral Federal, el principal efecto además de calificar jurídicamente los procesos fue construir un clima de paz social 

postelectoral en el país", indicó. Por otra parte, el diputado federal Héctor Pedraza Olguín comentó, respecto a la 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-15839.html
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resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que con trabajo, unidad de mujeres, jóvenes y 

campesinos se cristalizó el triunfo del PRI en Alfajayucan. Dijo que las victorias se construyen con buenos resultados día 

a día, con la estructura y la capacidad logística de quienes participaron en este proceso. Si aspiramos a un México con 
resultados positivos, tenemos que empezar a construir con la fuerza de la sociedad de abajo hacia arriba, en la 

comunidad, desde luego en el municipio a partir de acciones y proyectos para vencer las diversas necesidades como 
servicios básicos: agua potable, alumbrado público, energía eléctrica, seguridad pública, entre otros. Indicó que "en una 

sociedad democrática los resultados son inciertos donde se gana o se pierde. En los procesos electorales los triunfos no 

son permanentes y las derrotas no son para siempre". Convocó a los actores políticos de Alfajayucan a respetar los 
resultados, y a los priistas a darle vuelta a la hoja, para seguir trabajando con mística de servicio que busque el bienestar 

de la población, incluyendo mejores oportunidades y el combate a la pobreza. "En Hidalgo y en Alfajayucan, ganó la 
participación ciudadana, con ello la democracia, la competida elección electoral es gracias a los avances democráticos 

que hay en nuestro estado", finalizó. (redacción, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Acarreos y padrón irregular en el PRD: Acarreo de votantes, compra de votos, entrega de despensas y un 

padrón irregular, fueron algunas de las anomalías que presentó la elección a consejeros nacionales, estatales y delegados 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. Tras ser instaladas los 121 centros de votación en territorio 
hidalguense, algunos de la Huasteca con unas horas de retraso, comenzaron los comicios internos y con ello también una 

serie de irregularidades como la supuesta compra de voto de algunas corrientes al interior del partido del sol azteca.  De 
acuerdo con uno de los líderes de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), Hugo Jaciel Mendoza, en los 

municipios de Atotonilco de Tula, Tezontepec de Aldama, Tula de Allende, Atotonilco el Grande y Francisco .I Madero se 

registró la compra de votos a cambio de despensas, además de acarreo de militantes perredistas, ambas irregularidades 
para favorecer a los candidatos del ala Nueva Izquierda, dirigida por el ex diputado federal Luciano Cornejo.  En 

Francisco I. Madero, según los reportes, se decomisaron algunas despensas que estaban siendo utilizadas para la compra 
de sufragios. La corriente IDN adelantó que se levantarán las impugnaciones ante las autoridades del Comité Ejecutivo 

Nacional del PRD.  “A pesar de ser una elección fraterna, entre compañeros de partido, lamentablemente sigue habiendo 
este tipo de prácticas con la intención de poder coaccionar el voto y esto le resta credibilidad y transparencia al proceso 

electoral interno del PRD”, declaró Jaciel Mendoza.  Según el listado nominal validado por la Comisión de Afiliación del 

PRD, ayer, más de 70 mil afiliados al sol azteca saldrían a emitir su voto en las urnas; sin embargo en algunos municipios 
como Pachuca, el listado fue “rasurado”, es decir alrededor de 400 militantes inscritos no aparecían en los listados 

nominales y no pudieron sufragar a favor de sus candidatos. La misma situación se vivió en municipios como Apan y 
Tulancingo.  “Es evidente que hubo alguna intención bastante elaborada de hacer creer que había un padrón correcto y 

que finalmente el padrón no era tal. Particularmente perjudicó a IDN en el caso de Pachuca, donde prácticamente la 

mitad del padrón no pudo votar, todos pertenecientes a la corriente de Izquierda Democrática Nacional”, detalló.  En 
gran parte del estado, las casillas se cerraron a las seis de la tarde y para el presidente del Partido de la Revolución 

Democrática en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, el proceso electoral interno se registró sin ningún contratiempo, además 
llamó a los actores de su partido a respetar los resultados de la elección.  Perteneciente a la corriente de Nueva 

Izquierda, Porras Pérez calificó este domingo como una jornada tranquila y sin mayores sobresaltos, solamente “algunos 

detalles”, como el de la capital del estado donde en una de las casillas no hubo listado nominal. “Todas las expresiones, 
dirigentes y militantes deberíamos hacer un esfuerzo para aceptar los resultados de este domingo, y dejar está página 

que hoy se escribe en el PRD e iniciar a escribir la que viene con la elección de 2012”, subrayó.  En cuanto a las 
irregularidades en otros estados de la República y el Distrito Federal, indicó que algunos grupos de perredistas no 

alcanzan las expectativas y su único recurso es realizar toma de instalaciones como en la Ciudad de México, sin embargo 
desaprobó estas acciones que, dijo, dividen a su partido. Resultado preliminar••• Los resultados preliminares de la 

elección interna del PRD se darán a conocer hoy, mientras que el miércoles próximo se conocerá la calificación que se 

obtuvo luego de la votación de este domingo 23 de octubre.  Los perredistas adelantaron que los resultados serán muy 
variables debido a que en cada casilla hubo tres tipos de elecciones, en un lugar donde hubo dos casillas por ejemplo, se 

va a retrasar más, y donde se instalaron cuatro o cinco casillas como Pachuca, Huejutla y Tulancingo será más retardado 
el conteo de los sufragios.  En la elección interna de este domingo, son 14 planillas de distintas corrientes de la entidad 

las que estarán contendiendo en los comicios perredistas. Para Hidalgo está en juego los espacios para 40 delegados en 

el Congreso nacional, 125 consejerías estatales y solamente seis consejerías nacionales. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-PRI abre convocatoria a 20 comités municipales: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) lanzó la 

convocatoria para renovar al menos 20 comités municipales del tricolor en Hidalgo, informó el presidente de este partido, 
Omar Fayad Meneses. La reestructuración comenzó con la designación de un nuevo líder del PRI en Pachuca, para luego 
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designar a los demás dirigentes con miras a las elecciones presidenciales del 1 de julio de 2012. “Tenemos 

aproximadamente 20 municipios para la renovación de comités municipal”, indicó el también diputado federal quien 

detalló que la convocatoria interna se dio a conocer vía Internet para que los priistas puedan consultarlo.  Los comités 
municipales del PRI que serán renovados pertenecen a las localidades de Tlaxcoapan, Nicolás Flores, San Agustín 

Metzquititlán, Tlahuiltepa, Agua Blanca, Huehuetla, Emiliano Zapata, Xochiatipán, Zempoala, Molango, El Cardonal, 
Chilcuautla, Alfajayucan, La Misión, Picaflores, Tula de Allende, Omitlán de Juárez, Tepeapulco, Tlanalapa y Tlahuelilpan.  

Las convocatorias estarán a disposición de los priistas en los estrados de los comités municipales del PRI a partir del 

martes 25 de octubre. Mientras que el 3 de noviembre se realizará el registro en los 20 municipios del estado. Ser 
militante con tres años por lo menos, cubrir sus cuotas partidarias, tener realizados los cursos del ICADEP en el PRI 

estatal, entre otros, como acreditar su residencia en los municipios que competirán, son algunos de los requisitos 
fundamentales para aquellas militantes priistas que aspiren a los comités municipales. Sin embargo esto no lo marca 

como tal la convocatoria, son los principales requisitos.  Según el documento, emitido por el PRI en Hidalgo, el registro 
de aspirantes a encabezar los institutos políticos en los próximos tres años será el próximo 3 de noviembre ante la 

Comisión Municipal de cada localidad. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Concluye PRD Hidalgo proceso interno, sin incidentes mayores: Pese a que en algunos estados de la 
república fue suspendida la elección interna de consejeros y delegados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

en Hidalgo el proceso se efectuó sin mayores incidentes y será hasta hoy cuando la delegación electoral emita los 

resultados preliminares de la votación. El delegado de la Comisión Nacional Electoral en Hidalgo, Iván Escalante Peña, 
informó que en las primeras horas del domingo instalaron el 90 por ciento de casillas, debido a problemas de logística en 

municipios pertenecientes a la Huasteca y Sierra Gorda; sin embargo, a medio día los 122 módulos fueron ubicados. Otro 
problemas registrado fue la ausencia del listado nominal en la casilla 852 de Pachuca, por ello representantes de planillas 

y funcionarios electorales implementaron un operativo emergente para que la militancia de esa zona sufragara. “Del 100 
por ciento de las casillas en todo el estado, podemos decir que tuvimos incidentes entre un 3 a 4 por ciento, sobretodo 

en la región Huasteca por la distancia y en Pachuca por el problema del listado nominal, pero sin incidentes mayores”. 

Representantes de corrientes perredistas como UFIC, Izquierda Democrática Nacional, Frente Democrático Hidalguense y 
Nueva Izquierda, denunciaron prácticas de acarreo, irregularidades en las mesas de votación, embarazo de urnas, así 

como un padrón supuestamente rasurado. Antes estas anomalías, el dirigente estatal Pedro Porras, aclaró que estas 
“quejas” son usuales en la militancia inconforme con el listado nominal o ubicación de casillas, por lo que exhortó a 

esperar los resultados. “Los compañeros están en su derecho de impugnar la elección, seguramente serán los que menos 

votación obtendrán, pero si hay elementos suficientes para anular las casillas será la Comisión Electoral quien evalúe; 
considero que no hay motivos reales donde pudiesen caer las casillas”. Respecto a las impugnaciones, los simpatizantes 

que denunciaron anormalidades durante este proceso electoral esperarán el resolutivo de la Comisión Nacional Electoral, 
o en su caso de la Comisión Nacional de Garantías para que evalúe el expediente. PROCESO INCOMPLETO. Al cierre 

de esta edición de La Crónica de hoy en Hidalgo, el PRD nacional comunicó que debido a la falta de condiciones para 

realizar un proceso electoral imparcial pospusieron comicios en Distrito Federal, Veracruz, Zacatecas, Chiapas y Oaxaca. 
Por su parte, la Secretaria General del organismo, Dolores Padierna desestimó el proceso en Nuevo León, Durango y 

Campeche. (Gabriela Porter, página 05) 

Plaza Juárez-Elecciones internas del PRD un desastre: Este domingo, en punto de las ocho de la mañana, inició el 

proceso interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la mayoría de las 122 casillas que se instalaron en 

toda la entidad para elegir a seis consejeros nacionales, 125 estatales y 28 delegados al Congreso Nacional de esta 
fuerza política. Entre urnas improvisadas con cajas de cartón, una mesa por casilla para sufragar y registrarse, se instaló 

uno de los centros de votación en la capital hidalguense en los portales de la Plaza Juárez, donde poco a poco fueron 
fluyendo los perredistas para emitir su voto. A pesar de que uno de los delegados estatales de la Comisión Electoral del 

Sol Azteca, Iván Escalante, aseveró que se tenían reportes de un proceso tranquilo, sin incidentes mayores, en las 

casillas de la Plaza Juárez se observó el transcurrir de una votación caracterizada por acarreo de militantes y la falta de 
un listado nominal en la casilla de la sección 852. Alrededor de las once de la mañana, a este centro de votación 

comenzaron a llegar combis de la ruta Centro- San Bartolo-20 de Noviembre, con familias enteras de perredistas 
dispuestos a votar con credencial de elector y algunos con su identificación de militantes en la mano, lo que ocasionó una 

larga fila de espera. Con los rayos del sol como testigos, los militantes del Sol Azteca esperaron pacientes su turno, en 
tanto los niños acudían a comprar un agua fresca o dulces para entretenerse y algunos más pequeños jugaban a patear 

un carrito de plástico ante la falta de un balón. La votación prosiguió en la casilla 852 a pesar de la falta del listado 

nominal, lo cual provocó la inconformidad de algunos representantes de las corrientes del Sol Azteca, quienes mediante 
un escrito dejaron constancia del hecho. Sin embargo, esto no impidió que la votación continuara y que alrededor de las 

dos y media de la tarde se agotaran las boletas de este espacio; faltando dos horas para que se agotara el tiempo de 
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votación, los funcionarios de casilla iniciaron el conteo conducente. Mientras tanto, en las casillas ubicadas en el kiosco 

del Parque Pasteur, la votación transcurrió lentamente, pues debido a la falta de información muchos militantes 

acudieron a la Plaza Juárez cuando les tocaba votar en este parque. Por esta confusión algunos decidieron caminar y 
hacer valer su voto; mientras que otros prefirieron ya no hacerlo. Al pasar las horas, la información en las redes sociales 

respecto a la contienda interna del PRD nacional comenzó a fluir, por ejemplo que en Huejutla la instalación de las 
casillas se retrasó y en otros estados como Zacatecas, Oaxaca, Durango, Distrito Federal o Durango, se suspendió la 

elección debido a irregularidades graves. Es importante recordar que este proceso interno se llevó a cabo en todo el país 

luego de que la Suprema Corte de Justicia le ordenara al partido amarillo renovar sus órganos de dirección antes del 15 
de noviembre. En Hidalgo se eligieron los cargos ya mencionados entre 14 planillas que se registraron para consejeros 

nacionales, 114 para consejeros estatales y más de 20 para delegados al Congreso Nacional. Iván Escalante reconoció 
que fue complicado organizar este proceso en la entidad, una vez que los paquetes electorales llegaron el sábado por la 

noche, lo que retrasó un poco la entrega, pero insistió en que a pesar de todo se logró la instalación del 100 por ciento 
de las casillas. Agregó que debido a la lejanía de varias casillas, se podrían tener resultados preliminares de esta 

contienda hasta el día de hoy. (Natalia López, página 03) 

Criterio-Nueva Izquierda se lleva elección interna del PRD: Son pocos incidentes y mucha desorganización, el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) logró salvar su elección interna, reafirmando que las expresiones integradas 

a Nueva Izquierda mantienen su supremacía entre la militancia hidalguense. Ya entrada la noche, ninguno de los 

dirigentes quiso adelantar triunfos; sin embargo, resultados parciales colocaban a la cabeza al Frente Democrático 
Hidalguense, que encabeza el senador José Guadarrama, seguido de la UFIC de Isidro Pedraza, para dejar en tercera 

posición a la expresión que dirige Luciano Cornejo junto con Pedro Porras. La improvisada jornada que utilizó cajas de 
huevo para recoger los votos, sirvió para elegir a seis consejeros nacionales, 125 consejeros estatales y 28 delegados al 

Congreso Nacional, en acato al mandato emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de 
renovar sus dirigencias. Los reportes emitidos por el Servicio Electoral detallaron que al menos se logró la colocación de 

97 por ciento de las 122 casillas, en donde habrían de depositarse 91 mil 500 boletas que llegaron a Hidalgo la noche del 

sábado anterior. En Jacala y Huejutla el material pudo llegar hasta la mañana de ayer ante la incertidumbre de los 
organizadores. Por declaraciones de activistas y dirigentes de distintos municipios, los incidentes podrían ser 

considerados como menores, debido a que se logró concluir la jornada con apenas algunos barruntos de violencia. Para 
el senador y dirigente del FDH, José Guadarrama, los resultados de participación son pobres como producto del 

desencanto que han provocado las alianzas con la derecha. Al asistir a emitir su voto apoyado en muletas en el quiosco 

del Parque Pasteur, dijo que no era posible que prácticas como la entrega de despensas y cobijas sirvan para comprar 
votos dentro de un partido como el PRD. Isidro Pedraza, en entrevista telefónica, consideró a la jornada exitosa, pero 

hizo un llamado para que haya un acto reflexivo, ya que la gente no participa porque "tenemos que hacer política de otra 
manera". Pedro Porras, dirigente del PRD, anunció que como incidentes graves sólo se reportó una intentona de robo de 

urna en Mineral de la Reforma; la abierta inconformidad en Alfajayucan porque la urna se abrió hasta el mediodía. 

Además, planteó que la jornada se llevó de manera normal con los incidentes propios de una elección organizada de 
manera apresurada y anunció que será hasta el miércoles cuando sean emitidos de manera oficial y definitiva los 

resultados de esta justa. Entre algunos de los distritos en donde lleva delantera el FDH se encontraba Tulancingo, Tepeji, 
Zimapán, Tenango, Apan, Jacala, Huejutla, Actopan; la UFIC llevaba delantera en Metztitlán, Zacualtipán, Molango, 

Ixmiquilpán, Pachuca; mientras la corriente Cornejo y Porras llegó a Tula. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Añora Panal unidad para candidaturas: A sabiendas de que la elección del 1 de julio de 2012 será "muy 
difícil", el Partido Nueva Alianza ya realiza trabajo de unidad para que dentro de esa dinámica resulten los candidatos que 

habrán de contender por las diputaciones federales y las senadurías por Hidalgo. De esta forma lo estimó el dirigente 
estatal de ese instituto, Fernando Flores Pérez, quien señaló que aun cuando no se habla de la forma en que serán 

electos los precandidatos, lo más seguro es que sean el Consejo Político Nacional y el estatal los encargados de hacer la 

lista de abanderados. Este mecanismo, dijo, ha dado resultados para Nueva Alianza, puesto que hay consensos hacia el 
interior y se observa los perfiles que tienen mayores posibilidades de triunfo en cada uno de los siete distritos federales 

electorales y, en su momento, quien será el abanderado para buscar la senaduría. Existen visos de alianzas con otros 
partidos; sin embargo, dijo que realizan un trabajo interno que les permitirá tener candidatos ganadores para cualquiera 

de los escenarios (Jorge Martínez, página 05) 

Sol de Hidalgo-"Estoy en casa": Pleno por su experiencia como funcionario y político, Florentino Castro López asumió 
funciones como delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Hidalgo. "Me representa una íntima 

satisfacción. A fin de cuentas, viví en este estado más de 10 años. Conozco de la gentileza de su gente. Estoy en casa". 
Castro López, originario de Guasave, Sinaloa ("donde se brinda hospitalidad de la buena"), estuvo una década en el 
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Combinado Industrial de Ciudad Sahagún. Sus jefes fueron personajes de la escena nacional: Francisco Javier Alejo, 

Gonzalo Martínez Corbalá y Ricardo García Sainz. El último después fue designado director del Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS). "Don Ricardo me invitó entonces a fungir como delegado del IMSS en Hidalgo. En ese cargo 
permanecí tres años; de los mejores de mi vida". El nombramiento para incorporarse como delegado del PRI se lo 

anunció Miguel Osorio. "Con él hay una relación personal, de afecto. Sus padres fueron mis compañeros en el Seguro. 
Excelentes; de gratísimos recuerdos. "El licenciado Osorio me informó que, por disposición del presidente Humberto 

Moreira, me comisionaban al nuevo encargo. Había también en perspectiva trabajo semejante en Baja California y 

Morelos". Castro López, de 62 años, tiene una sólida trayectoria. En dos ocasiones fue diputado federal, la primera de 
mayoría, en la 56 Legislatura, tras haber sido delegado en Iztapalapa; la segunda, 58, en carácter de plurinominal por 

Sinaloa. "Fueron mis compañeros, entre otros, Carolina Viggiano, David Penchyna y Omar Fayad. Todos de diez". ADIÓS 
A PACHUCA Después de estar en Hidalgo en el Seguro Social, acometió otras responsabilidades en el ámbito nacional en 

el Instituto, al presidir las jefaturas de Orientación y Quejas y Seguridad en el Trabajo. Fue cuando Manuel Camacho 
Solís lo llamó a colaborar a Socicultur, en el Distrito Federal. En el curriculum se anota su participación en el PRI del 

Distrito Federal y en la Subprocuraduría de Verificación y Vigilancia, Profeco. Regresó a Sinaloa, donde están las raíces. 

"Encabezó en esa entidad la Fundación Colosio y en el régimen del gobernador Jesús Aguilar Padilla fungió como 
secretario de Educación Pública. De lo que son ya sus funciones en Hidalgo, es categórico: "Debe privilegiarse la unidad, 

aunque existan muchos pretendientes a senadurías y diputaciones federales. Los espacios se brindarán abiertamente. 
Suelo parejo para todos. "El partido construye una propuesta formal de carácter nacional, a través de la Fundación 

Colosio, en diferentes foros. La ciudadanía expondrá sus puntos de vista en grandes temas". PRÁCTICO Y RESOLUCITO 

Castro se ha distinguido por ser práctico y resolutivo. No es proclive a los asuntos de burocracia. Lo acepta: "Soy 
operativo, me opongo por naturaleza a papeleos o largas estadías en una oficina". Lo que representa, lo desmenuza con 

simplicidad: "Los delegados son una especie de embajadores para que el Partido tenga su condición nacional, respetando 
las características especiales de cada estado. Es nuestra encomienda el seguimiento de acciones emanadas en el CEN. 

"Nuestras tareas no se enciman y mucho menos compiten con la responsabilidad del presidente del comité estatal". No 
despeja dudas dónde se encuentra su corazoncito, de posibles contendientes de su partido a la Presidencia de la 

República. "Como militante, tengo la convicción de que como nunca recuperaremos la Presidencia. Es la última 

oportunidad para este modelo de PRI. Somos de los partidos del siglo 20, de los llamados partidos de Estado. Es el único 
que sobrevive y que mayor capacidad de recuperación ha tenido. "Y en esto no sólo tiene que ver el trabajo de los 

priistas, sino por la decepción que han enfrentado los mexicanos por la alternancia en el poder. "Hace seis años pudimos 
haber recuperado la Presidencia, pero no privilegiamos la unidad. Madrazo (Roberto) llegó fracturado. El corazoncito, que 

me preguntaba, hay que dejarlo a un lado, y llegar cohesionados". NATURALES VINCULACIONES Acepta que no tiene 

aún el diagnóstico completo de Hidalgo. La clase política del estado ha sido importante. Sus posiciones han sido muy 
privilegiadas. De un posible gobierno de Coalición, que se ha propuesto, discurre: "Debe analizarse para el futuro. No hay 

tiempo ya para una reforma constitucional. Debe recordarse que no se trata de una alianza electoral, sino 
gubernamental, alrededor de un programa de gobierno. "Las coaliciones electorales se valen siempre que estén alrededor 

de un programa. El PRI coincide con el Verde Ecologista en la preservación del medioambiente, con Nueva Alianza en la 

defensa de la escuela pública. Son naturales las vinculaciones. ¿PAN y PRD? Es el poder por el poder. Lo instrumentó 
Calderón (Felipe) y su enfermedad de evitar los avances del PRI. Esto dañó la vida política del país y dificultó los 

acuerdos. En vez de jefe de Estado se ha convertido en dirigente electoral de su partido". MI LABOR ESTÁ EN HIDALGO 
Florentino Castro es figura en Sinaloa, pero anuda la ecuanimidad de su futuro y sentencia: "Hay tiempos, circunstancias. 

Mi labor está en Hidalgo, no en Sinaloa". Licenciado en Derecho, no rehúsa que tiene inclinaciones por la docencia. Ha 
impartido cátedras en la Universidad de Sinaloa, también en lo que era la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), hoy 

con el agregado de Benemérita. "El rector era Luis Rivera Terrazas, un físico-matemático privilegiado, sano en sus 

perfiles políticos. Hombre de su tiempo". En la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) fue igualmente 
maestro, más otros 10 en el Itam y tres en la Ibero. "Son etapas que se construyen y se convierten, en el devenir de los 

años, en gratas reminiscencias, como ésta, hoy, en Hidalgo, particularmente satisfactoria". (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE solicita equidad de género e indígena: Jozelin Soto Alarcón, consejera electoral del Instituto Federal 

Electoral (IFE) de Hidalgo, reconoció que a pesar de que las mujeres tienen un 33 por ciento de espacios en el organismo 

electoral, se debe ir mejorando en el tema de la equidad de género e indígena. “La equidad de género somos 33 por 
ciento mujeres y evidentemente es un asunto que debe ir mejorando, me parece que es un buen comienzo y que 

tenemos que hacer mucho para que se vayan haciendo espacios mucho más diversos”, refirió. La funcionaria del 
organismo electoral en Hidalgo, subrayó que los criterios para instalar los consejos generales del IFE en todo el país se 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

cumplieron de acuerdo con lo establecido previo a las agrupaciones “al final la decisión final de los consejeros locales es 

una decisión del IFE que exige ciertos lineamientos y se cumplieron”. “Se cumplieron los lineamientos es un espacio que 

tiene que ir creciendo entonces en ese sentido va mi comentario”, finalizó la consejera Jozelin Soto.  (Misael Zavala, 
página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Buscan sancionar a quien construya en zona de riesgo: La nueva Ley de Protección Civil contemplará 
sanciones para constructoras, desarrolladores de vivienda y personas que construyan casas, fraccionamientos, centros 

comerciales y demás espacios de concentración masiva, en lugares de alto riesgo y no respeten las normas de 

edificación. El diputado perredista presidente de dicha comisión, Ramón Flores Reyes, explicó que, de aprobarse, la 
nueva normativa obligará a las constructoras a realizar estudios de factibilidad antes de iniciar nuevos desarrollos 

habitacionales y donde ya existen se revisará que cumplan con las reglas para evitar riesgos de derrumbes, explosiones u 
otro tipo de desastres. Con la propuesta se busca evitar que se construyan fraccionamientos cerca de gasolineras o sobre 

ductos de Petróleos Mexicanos como ocurre con tres escuelas edificadas sobre los gaseoductos ubicados en la colonia El 
Venado de Pachuca y en la comunidad de El Huitel, en Tezontepec de Aldama.  “Se debe de hacer una inspección a 

todos los centros comerciales y centros de concentración masiva como el estadio, tiendas departamentales, casinos, los 

centros habitacionales para ver si cuentan con la normas de seguridad”, indicó Flores Reyes. “Hay una reglamentación, 
normas que deben respetar en la cuestión del suelo y la edificación para que se les libere las autorizaciones, cuando se 

presentó la ley de vivienda alertamos que se tiene que coordinar con Protección Civil para hacer adecuaciones”.  Además, 
“tenemos zonas habitacionales construidas en zonas bajas las cuales se inundan, entonces, es lo que tenemos que 

revisar, la ley incluso contempla algunas medidas para Mineral de la Reforma, Pachuca y Mineral del Monte por los tiros 

de mina, porque tenemos que verificar cuál es su situación real de seguridad”. De acuerdo con el legislador, se requiere 
crear consciencia en la población de los riesgos que existen al habitar en lugares propensos a los derrumbes como en los 

barrios altos de Pachuca, donde ya se intentó reubicar a las personas.  “Recuerdo que cuando se empezaron a revisar los 
tiros de mina las personas no quisieron dejar sus viviendas, decía, aquí me sacan sólo por los pies por delante porque esa 

es mi casa, mi patrimonio, y tienen razón, en una acción temeraria podrán exponer su vida, pero no pueden exponer las 
demás”. Otro de los ejemplos es un centro comercial ubicado entre El Chacón y Colinas de Plata, colonias de la capital 

hidalguense, el cual se encuentra supuestamente construido sobre bombas de Petróleos Mexicanos, lo cual revisarán 

cuando sea aprobada la nueva ley. “Hay que preguntar a Protección Civil cuáles son los criterios con los que autorizan y 
liberan los permisos de construcción y cuáles son los reportes que tienen, porque hay una reglamentación que todos 

tienen que seguir, y si no fuera así, yo me preguntaría qué es más importante, las vidas o los bienes materiales”.  En el 
Congreso Local se discute la nueva Ley de Protección Civil, la cual en una de sus partes, contempla la adecuación de un 

marco jurídico para que los desarrollos habitacionales sean regulados y evitar que se construyan más fraccionamientos 

en zonas que representan un peligro para la población.  Claves-Para saber • La nueva ley incorpora a los Bomberos a 
Protección Civil, que se convertirá en subsecretaría dependiente de la Secretaría de Gobierno. • “Tenemos que 

adecuarnos a la realidad y a la exigencia de los nuevos tiempos, insistimos en que se debe considerar a Protección Civil 
como una línea de acción estratégica”. • “Los bomberos funcionan como un ente descentralizado, lo que queremos es 

que no haya grupos independientes, queremos orden”.  • “Hay que destacar la sensibilidad del gobierno estatal (...) 

contemplamos la cuestión presupuestaría y de equipamiento”. (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Transparencia acuerda el abordar manejo de datos personales de funcionarios: Temas complicados y 

novedosos como el manejo de datos personales son abordados por organismos autónomos en el estado para garantizar 
el cumplimiento de la ley de Transparencia de Hidalgo.  En una reunión, la presidenta del Instituto de Acceso a la 

Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGH), Flor de María López González y el presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo, señalaron la importancia de que las 
instituciones obligadas mantengan una permanente cercanía con el organismo, encargado de asegurar que la información 

de los entes públicos llegue a quienes la requieran.  El Ombudsman hidalguense subrayó “La vinculación interinstitucional 
es una fórmula que se debe fortalecer en Hidalgo, para que el derecho humano a la verdad, sea respetado y promovido 

como parte sustancial del estado democrático de Derecho”. Visitadores regionales y funcionarios de la CDHEH, acudieron 

al IAIPGH donde recibieron una detallada explicación de las facultades, procedimientos y actividades que realiza el 
IAIPGH conforme a la ley de Transparencia.  Durante la reunión se mostraron las cifras y datos que presenta la actividad 

desarrollada por el IAIPGH, con herramientas como INFOMEX Hidalgo, entre otros.  El presidente de la CDHEH hizo un 
resumen de las acciones emprendidas por el organismo defensor, tendientes a transparentar su quehacer institucional, 

entre las que destacó el portal WEB, a través del cual se informa permanentemente a los usuarios desde la agenda 
semanal, hasta las recomendaciones emitidas durante las sesiones trimestrales de su Consejo.  Asimismo, la entrega 
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puntual de la información relativa a la aplicación presupuestal a la Auditoría Superior del Estado, el cumplimiento que se 

ha dado a los requerimientos de información emitidos por ese Instituto, y el Sistema de Gestión de Calidad donde se 

encuentran documentados sus procedimientos.  (redacción, página 10) 

Milenio-Hidalgo requiere permiso de Sedena para aeropuerto: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de 

Planeación y Desarrollo, explicó que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) solicitó al gobierno estatal una 

carta en la cual la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en su base militar de Santa Lucia, Estado de México, se 
compromete a compartir el espacio aéreo como requisito indispensable para liberar la concesión del aeropuerto en 

Tizayuca. De acuerdo con los datos requeridos, la Sedena necesitaría autorizarle al gobierno de la entidad la utilización 
del espacio aéreo a causa de la cercanía del estado de Hidalgo con la base militar por donde a menudo sobrevuelan 

aviones militares. Según el titular de Planeación y Desarrollo ese es el mayor obstáculo para que la entidad pueda contar 
con un aeropuerto y dar de baja el actual que se encentra construido en medio de los desarrollos habitacionales. “Se han 

hecho las consideraciones y las solicitudes en la instancia federal, sobre todo en la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, recordemos que el iniciar con la construcción de un aeropuerto está en las manos de está secretaría a 
través de la Dirección General de Aeronáutica Civil”, señaló. Además, “creo que la mayor observación es la cercanía con 

la base militar de Santa Lucia, es uno de los requisitos que pone la dirección general de aeronáutica, lo que le han 
solicitado al gobierno del estado es una carta de acuerdo para una operación conjunta”. El documento es “una carta de 

acuerdo para poder compartir el espacio aéreo con la Fuerza Aérea Mexicana y el espacio de aeronáutica civil, estamos 

en esa instancia y se sigue estando a la espera de ver autorizado el tema, presentamos toda la documentación 
requerida”.  El ex alcalde de Pachuca consideró como una “necesidad que el aeropuerto Villasana salga ya del espacio 

urbano donde se encuentra enclavado con una serie de fraccionamientos alrededor y que ese aeropuerto local se pueda 
empezar a construir en los terrenos que tiene el estado en el Valle de Tizayuca”.  El gobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera, señaló que su administración no bajará los brazos para que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
otorgue la concesión de un aeropuerto para la región Pachuca-Tizayuca. “En el Valle, en la parte norte de Tizayuca y sur 

de Pachuca tenemos más de 18 años que los hidalguenses nos hemos creado la idea, el proyecto de contar con un 

aeropuerto (…) es un tema en el que no habremos de bajar los brazos, vamos a ser insistentes, vamos a ser persistentes 
y gestores”, prometió Olvera. De acuerdo con el mandatario, muy pronto se verán los trabajos de nuevos proyectos en 

dicha zona. “Ahí tenemos que ver muy pronto el inicio de los trabajos de un nuevo aeropuerto”.  (Ángel Cabrera, 
página 10) 

Sol de Hidalgo-Improvisados delegados federales en Hidalgo: El dirigente del PRI en el estado, Omar Fayad 

Meneses, lamentó que el Partido Acción Nacional continúe manipulando las delegaciones federales en Hidalgo, 
imponiendo como titulares a funcionarios improvisados sin ningún conocimiento ni experiencia. Mencionó el reciente caso 

de la oficina federal de servicios educativos, conocida como SEP Federal, donde fue asignado Raimundo Ordóñez, ex 
aspirante a la dirigencia albiazul. "Como les advertí, también fue removido de su cargo Jaime Costeira, quien se ocupaba 

de una oficina relacionada con la educación en el estado de Hidalgo y quien, desde luego, no tiene una militancia 

panista". En ese momento, afirmó el dirigente priista, los panistas están aplicando una purga "descarada" que "obedece a 
intereses políticos para intentar fortalecer a un partido que va en declive". El PAN sigue en picada, insistió, lo que se 

muestra con los resultados de las últimas dos elecciones. Por esa razón están usando los recursos públicos y el poder que 
tiene Acción Nacional para obligar a quienes ocupan la titularidad de las delegaciones federales a operar políticamente a 

su favor.. "Los obligan a olvidar que son servidores públicos imparciales que están para apoyar a la población, al margen 

de intereses políticos". Pero en su desesperación, añadió abiertamente Fayad, los dirigentes del PAN ya no guardan ni 
siquiera las formas para cometer este tipo de acciones que denigran la función pública y la política. Informó que pedirá a 

los diputados federales que busquen mecanismos urgentes a fin de que en las próximas elecciones federales del 2012 no 
se utilicen los recursos públicos para fines electorales de propaganda, como es el plan sin disimulo, dijo, de los 

panistas.(Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Deja riña, entre campesinos, 30 lesionados: Un poco más de 30 personas lesionadas fue el resultado final 
del enfrentamiento que se realizó este fin de semana entre militantes de la organización Movimiento Ciudadano y la 

Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), debido a la disputa de un predio que se ubica en la colonia Parque de 
Poblamiento. La gresca protagonizada por varios minutos, donde se pelearon con palos, piedras, machetes y hasta armas 

de fuego, luego de que el Movimiento Ciudadano se posicionara de este terreno, cuando integrantes de la UNTA y 
lidereados por Fortunato Gonzales Islas , llegaron para desalojarlos. Ramón Villegas Ramírez, quien es integrante de 

Movimiento Ciudadano, indicó que “eran las 21:00 horas, cuando el grupo de Fortunato Islas, se acercó a la gente que se 

encontraba resguardando el predio que fue invadido desde el año 2004 al gobierno del estado, el cual supuestamente se 
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lo dieron a la UNTA”. Agregó que ante las intenciones de construir una clínica en esta zona, “nosotros como organización 

exigimos que se lotificara para beneficio de varios compañeros que no poseen un lugar donde vivir, el 3 de abril de 2004, 

con el entonces subsecretario de gobierno en esta zona Huasteca, Eugenio Segura Marroquín”. En esa reunión, dijo, los 
primeros beneficiarios fueron la organización que él representa, pero el gobierno le dio prioridad a la UNTA, por lo que el 

inconforme exige la cantidad de 40 mil pesos para entregarle la parte proporcional del predio. (Rubén Juárez, página 
15) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-En vez de renovación, PRD repone cochinero: En algo que casi se ha vuelto costumbre, el Consejo del 

PRD quedó incompleto en sus elecciones para renovación, debido a que en al menos cinco estados se reventó el proceso, 
y será hasta el próximo domingo cuando se terminen.  En medio de denuncias por agresiones, la toma de un edificio y 

quejas por padrones incompletos, más que reponerse la elección, repitieron las inconformidades que se dieron en la 
anterior. Debido a los desacuerdos y enfrentamientos, se suspendió la elección de consejeros y se pospusieron para la 

semana siguiente, por considerar que no existían condiciones para efectuar las elecciones de manera imparcial. Sin 
embargo, las corrientes no logran coincidir ni siquiera sobre el número de estados que tienen un proceso nulo. La 

Comisión Nacional de Elecciones del Partido (afín a la corriente de Los Chuchos), aseguró que se pospusieron los 

comicios sólo en cinco entidades: el Distrito Federal, Chiapas, Zacatecas, Oaxaca y Veracruz.  En tanto, la corriente que 
encabeza la secretaria del partido, Dolores Padierna, desestimó la legalidad de los procesos también en Nuevo León, 

Durango y Campeche por incidentes violentos y donde asegura, hubo relleno de urnas. Ambos grupos se acusaron de 
obstaculizar la entrega de paquetes y la regularización de los procesos de manera directa en las casillas, por lo que la 

Comisión de Elecciones determinó que en los primeros cinco estados se repondrá la votación el siguiente domingo, 

mientras se mantenga vigente el plazo que les otorgó el TEPJF.  Los estados que determinaron primero la suspensión de 
su proceso fueron Veracruz y Oaxaca, debido a que el material electoral no había llegado a las casillas, existían pocos 

escrutadores y se determinó que no se contaba con condiciones para recibir la papelería electoral, lo que derivó en que la 
madrugada del domingo se decidiera que no se efectuarían las elecciones.  En Chiapas, la corriente bejaranista acusó a 

su contraparte de secuestrar un camión con parte de la papelería, lo que derivó en la cancelación del proceso. La 
Comisión Electoral desestimó la versión y dijo que sólo se trataba de un asunto de logística, por lo que no habían llegado 

todas las boletas a su destino. En el Distrito Federal la elección se reventó luego de que por la madrugada un grupo de 

jóvenes, que se identificaron como cercanos al delegado de GAM, Víctor Hugo Lobo, irrumpió en las oficinas de la 
Canaco, donde se armaban los paquetes electorales. La falta de reparto de la papelería sirvió de pretexto para que 

simpatizantes de Padierna efectuaran una marcha al Zócalo, donde incluso aventaron despensas a las oficinas de Marcelo 
Ebrard.Esto debido a que aseguraron que el gobierno capitalino había destinado dos tráileres con miles de despensas 

para repartirlas entre sus simpatizantes.  La Comisión Nacional de Elecciones dio a conocer por la noche el saldo final de 

los comicios que se realizaron en 30 estados. De acuerdo con Ivan Texta, presidente de dicha comisión, fue instalado 
ciento por ciento de las casillas, salvo en siete estados. Además de las cinco entidades en las que se repetirán los 

comicios por el acuerdo al que se llegó, Nuevo León y Estado de México tuvieron contratiempos para instalar el total de 
las casillas. Aseguró también que la suspensión de los comicios en Oaxaca, Veracruz, el Distrito Federal, Chiapas y 

Zacatecas fue por un asunto de prevención para evitar incidentes mayores. Cascada de incidentes En Durango, la 

violencia reventó las elecciones de delegados y consejeros internos. Más de 30 personas resultaron heridas, quienes 
aseguraron que fueron golpeadas con tubos y piedras por un grupo de hombres liderados por Cecilio Campos. En 

Coahuila, a pesar de que en Torreón y en Parras de la Fuente, perredistas inconformes intentaron boicotear la elección 
de consejeros nacionales y estatales, así como de delegados nacionales, se logró desarrollar el proceso en todo el estado, 

con tranquilidad y participación. También en el Edomex, pese a conflictos e impedimentos para instalar algunas casillas 
en algunos municipios, el PRD realizó sus elecciones internas. En Hidalgo hubo acarreo de votantes, compra de votos, 

entrega de despensas y un padrón irregular, entre otras anomalías durante el proceso perredista. Mientras que en Nuevo 

León, seis de las siete planillas que compiten impugnarán la elección, por lo que consideran una serie de irregularidades. 
Además, en Tamaulipas amenazan con las mismas acciones. En Chihuahua, un enfrentamiento entre perredistas fue 

controlado por agentes de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Ciudad Juárez. En tanto, en Cancún, Quintana 
Roo, con la dirigencia acuartelada y cortinas anticiclónicas en las puertas, los contendientes de la elección intercambiaron 

descalificaciones y cargos de corrupción para obtener el control del partido. La impugnación••• El proceso de este fin 

de semana tuvo su origen en la impugnación que interpuso Carlos Sotelo ante el Tribunal Electoral, luego de que el 
partido había llegado a un acuerdo de mantener a los consejeros en su estructura actual hasta después de las elecciones 

de 2012. El PRD tiene que renovar a sus consejos estatales y nacional, y elegir a los delegados del Congreso Nacional. El 
proceso comenzó este fin de semana, con la intención de instalar 4 mil casillas en 30 estados, debido a que en Baja 
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California Sur se logró una planilla de unidad y a que el proceso en Michoacán se dejó hasta que termine la campaña 

para gobernador en noviembre próximo. De acuerdo con los estatutos, la renovación de los órganos del partido debió 

darse en enero, pero las corrientes pasaron por alto la disposición, hasta el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, que ordenó cambiar órganos de dirección en noviembre de 2011. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Padierna y Zambrano se acusan de los resultados: El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, y Dolores 

Padierna intercambiaron acusaciones por los resultados obtenidos en la elección de este fin de semana. Calificado por los 
mismos perredistas, el proceso resultó ser nuevamente “anómalo”, donde las dos principales corrientes se culparon por 

las irregularidades y por no alcanzar un consenso que para terminar con la elección esta misma semana.  Después de 
que una serie de irregularidades que terminaron por aplazar la conformación del consejo en cinco estados, tanto la 

secretaria como el presidente del partido atribuyeron responsabilidades a las corrientes contrarias. Sin embargo, como 
resultado de los desencuentros, el partido instaló una mesa de negociación con los integrantes de todas las corrientes 

para acordar la viabilidad de la elección en los estados pendientes. A decir de Jesús Zambrano se inició con una mesa en 

la que estuvieron los líderes de Izquierda Democrática Nacional como René Bejarano, Alejandro Sánchez, Hortensia 
Aragón, Martha Dalia Gastélum, Gilberto Ensástiga, Carlos Sotelo, Luis Sánchez, Ángel Cedillo, David Cervantes, Héctor 

Serrano, Héctor Bautista y Miguel Barbosa. A pesar de haber logrado la mesa, misma que continuará hoy en pláticas, las 
acusaciones mutuas no se hicieron esperar y ambos bandos responsabilizaron a sus contrapartes de las irregularidades 

en el proceso.  El inicio de las hostilidades fue de parte de Dolores Padierna, quien de manera abierta pidió al jefe de 

Gobierno capitalino sacar las manos de la elección. Culpó al mandatario capitalino de destinar 50 tráileres con despensas 
para cooptar el voto. Aunque la acusación la realizó en un mitin frente a las oficinas de la Canaco, no mostró las pruebas 

y tampoco se interpuso alguna demanda legal. Más tarde, durante una conferencia de prensa volvieron a confrontarse 
con la corriente de Zambrano al reclamar que en tres estados más, mismos que la dirección del partido no reconoce que 

las elecciones no fueron limpias. En contraparte, Jesús Zambrano insistió que su postura “era absolutamente 
institucional”, pero esgrimió una defensa a favor de Marcelo Ebrard al solicitar que “se ha exigido que saquen las manos 

los gobernadores y se barrió parejo, yo digo que primero se pruebe que tiene metidas las manos y luego exigir entonces 

que se saquen, porque el que acusa es el que tiene la carga de la prueba.”  En la única coincidencia que tuvieron ambas 
corrientes, Jesús Zambrano y Dolores Padierna reclamaron que se encontraban en desventaja con respecto a los otros 

partidos debido al fallo del Tribunal Electoral. Zambrano culpó de las “complicaciones” al TEPJF por imponerle al partido 
tiempos extraordinarios para la renovación.  El presidente del partido fue un poco más allá y aceptó la autocrítica y 

admitió que la imagen que hasta ahora ha brindado el organismo no es la que más le conviene, al desgastarlos con la 

ciudadanía. Claves-Irregularidades • En Durango, Tlaxcala, Guanajuato y Guerrero se tuvieron incidentes de robo de 
urnas y algunos connatos de violencia durante las elecciones. En Durango incluso se interpuso una denuncia por lesiones. 

• Pese a ello, la comisión Nacional de Elecciones sólo consideró como graves los incidentes sucedidos en cinco estados; el 
resto lo calificó como incidentes menores. • En el Distrito Federal los perredistas anunciaron que interpondrían una 

denuncia por la irrupción en los salones de la Canaco; sin embargo, hasta el cierre de ayer no se había hecho. (Miriam 

Castillo, página 19) 

Milenio-Conflictos, responsabilidad de líderes y militantes: GDF: El Gobierno del Distrito Federal señaló que los 

conflictos y divergencias surgidos en los procesos internos del PRD son responsabilidad exclusiva de sus militantes, en 
particular de sus dirigentes, por lo cual no reconoce participación alguna del GDF en ellos. Con relación a los comicios en 

el PRD, la Secretaría de Gobierno local informó que la administración capitalina respeta su proceso interno para que 

decida de manera democrática y de acuerdo con sus propias normas, la forma de organizarse, quién lo dirige y quién lo 
representa. En un comunicado emitido por esa dependencia capitalina, el gobierno de la Ciudad de México detalló su 

posición respecto a la suspensión de los comicios para renovar a 256 integrantes de los consejos nacional y estatales, así 
como a mil 100 miembros del Congreso Nacional perredista para los próximos tres años. El Gobierno del Distrito Federal 

“reconoce el ejercicio de pluralidad democrática que se vive en la Ciudad de México por medio de su sociedad, 

organizaciones y partidos políticos”, señaló como primer punto. Añadió que respeta la pertenencia a organizaciones o 
corrientes de opinión de los integrantes del gobierno, con la única condición de no descuidar o controvertir sus 

responsabilidades públicas. En particular recordó que “en este proceso electoral interno hay compañeros cercanos o 
incluso colaboradores del gobierno en diversas planillas, particularmente la 10 y la 22”. Por ello resaltó que espera que a 

través del diálogo, del respeto y la altura de miras, se llegue a un acuerdo que resuelva el proceso de elección de los 
órganos de dirección del partido. (Notimex, página 19) 

Criterio-Reprograma PRD elecciones en cinco estados, entre ellos el Distrito Federal: La Comisión Nacional de 

Elecciones del PRD determinó reprogramar al domingo 30 de octubre la elección de órganos de dirección en cinco 
entidades. Comisionados de esa instancia del partido aseguraron que las entidades donde no logró efectuarse este 
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domingo el proceso son Chiapas, Zacatecas, Distrito Federal, Oaxaca y Veracruz. Aseguró que en Baja California Sur se 

logró una planilla única por lo que no fue necesario aplicar la elección. Los perredistas reconocieron que al menos en 

otros cinco estados se registraron diversas irregularidades, sin embargo, aseguraron que lograron resolverlas. Los 
motivos de posponer la elección son que en Zacatecas falsificaron el encarte (donde se indica el número y ubicación de 

casillas), por lo que la negociación para restablecer el documento original fracasó entre las corrientes. Lo mismo sucedió 
en Oaxaca, donde renunciaron los cuatro funcionarios de las casillas. En Chiapas se informó que el transporte se perdió 

por tres horas, por lo que llegó muy de madrugada a la sede estatal y no daría tiempo de distribuir la papelería electoral 

a los municipios más alejados, por lo que se acordó posponerla. En el caso del Distrito Federal, los comisionados 
relataron que antes de las 2:00 horas, cuando ellos formaban los paquetes electorales, entró un grupo de 20 personas 

alegando que debían revisar el estado nominal y el encarte, y poco a poco llegaron más inconformes y tomaron la sede. 
A las 5:00 horas, este grupo, que se presume es de operadores políticos del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, 

permitieron sacar la papelería de los municipios mexiquenses del Valle de México y de Morelos y acordaron con ellos que 
se reprogramaría la elección. Iván Texta, integrante de la Comisión Nacional de Elecciones, afirmó que en el lugar había 

video, por lo que denunciará ante la Comisión de Garantías del partido a quienes irrumpieron en Expo Reforma, donde se 

resguardaba la papelería electoral. En otros lugares como Acapulco, Guerrero, también se reportó el bloqueo para la 
instalación de casillas, lo mismo en Campeche en el distrito 16, en Gómez Palacio, Durango, y en cinco municipios de 

Tamaulipas. A pesar de que en Nuevo León se procederá legalmente contra quien falsificó el encarte de la ubicación de 
casillas, lo cual produjo el conflicto y la toma de las instalaciones anoche, se acordó efectuar la jornada electoral, por lo 

que se tenía el reporte de 92 por ciento de casillas instaladas. “No podemos hacer leña del árbol caído por situaciones 

específicas (en estas cinco entidades). La elección avanza y los problemas que se han registrado no impedirán que se 
cumpla con la renovación de los órganos antes del 15 de noviembre”, dijo Iván Texta. (Erika Hernández, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Qué le depara el futuro al senador Beltrones?: Nadie como el senador Manlio Fabio Beltrones ha actuado con 

ánimo más resuelto para promover un marco que fecunde los urgentes acuerdos políticos. Nadie, conceptual y 
políticamente. Dos botones de muestra son los sendos comunicados que difundió ayer. El primero, para celebrar el éxito 

de una de sus ideas, los foros temáticos que hace unos días organizó la Fundación Colosio. Beltrones machacó meses 
que antes de subirse al camión rotulado “2012”era obligado preguntar adónde se dirigía. Sus adversarios y no pocos 

enemigos trataron de descalificarlo diciendo que era una grilla malsana para incordiar al chofer Peña Nieto. Tan no fue 
así que el senador puede afirmar hoy, victorioso, que el PRI construye su unidad con propuestas, y que la “confrontación 

de ideas no divide y sí da cohesión y fortaleza”. El PRI tendrá un programa y una plataforma electoral que no tenía. El 

segundo comunicado dio cuenta del lanzamiento del proyecto “México 25”, que no es otra cosa que pedir a la gente que 
enuncie en una página web ideas para los próximos 25 años sobre siete ejes: bienestar; educación y nuevas tecnologías; 

deporte, cultura y entretenimiento; participación ciudadana y buenos gobiernos; paz y seguridad; desarrollo sustentable; 
economía con empleo. Cada idea recibida, dice Beltrones, “encenderá un foco, porque la realidad que hoy enfrenta 

México puede ser iluminada con ideas”. Tenaz, pulcro, imaginativo, innovador, inobjetable. Sólo una pregunta. ¿Seguirá 

pensando que es el hombre idóneo para “instrumentar la oferta de gobierno del PRI y ganar el voto ciudadano”? Y si no 
lo fuera, ¿en dónde se ve cuando arranque el autobús de Peña Nieto? (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-El asalto a la razón… 

La ONU y la carabina de Ambrosio: La alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, la 

sudafricana Navi Pillay, ha de haber estado en la baba los meses que transcurrieron hasta que se consumó en Libia un 
carnicero golpe internacional de Estado. Necesitó de las imágenes en que el tirano Gadafi, derrocado al fin, bañado en 

sangre pero aún con vida, apareció sometido (siendo zarandeado y humillado por sus captores) poco antes de vérsele 

muerto. Desde su oficina en Ginebra, la descuidada guardián mundial de la dignidad humana urgió a las nuevas 
autoridades libias a realizar una investigación “exhaustiva” del asesinato vil. El portavoz de la señora, Rupert Colville, casi 

hace llorar: “Debería haber algún tipo de investigación”, musitó, y se aventó este chiste involuntario: “Hay cuatro o cinco 
versiones sobre cómo murió y hay dos videos. En uno se le ve con vida y en otro aparece muerto, pero se necesitan más 
detalles y una investigación para saber si murió a causa del combate o si fue ejecutado después de su captura…”. ¿Qué 
“más detalles” requiere nadie sobre lo que consta en imágenes, con la turba ésa enloquecida por el hallazgo del dictador 

y después el cadáver con agujeros? (el forense Ibrahim Tika informó que Gadafi “recibió una bala en la sien que salió por 

la frente y otra bala en el estómago…”). Lo más risible sería que por el asesinato fuera a la cárcel el muchacho que, en 
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otra escena, mostraba ufano una escuadra que parecía de oro, diciendo que perteneció al déspota victimado. El vocero 

Colville expresó “la decepción” de su jefa Pillay, tanto por la muerte de Gadafi como de uno de sus hijos y “algunos” 

cortesanos al tratar de escapar de las fuerzas del Consejo Nacional de Transición; hubiera sido mejor llevarlos ante la 
corte, aventuró. ¡Claro! Como a Husein en Irak, ¿verdad? Donde, también con la bendición de la ONU (como la que le dio 

a la Organización del Tratado del Atlántico Norte para apoyar a bombazos la rebelión local), se le asesinó luego de un 
increíble “proceso justo” (colgándolo de una cuerda que por poco le cercena la cabeza). Pero no sólo la alta comisionada 

de los Derechos Humanos pretende se le crea que quiere una investigación: también se desgarró las vestiduras la 

secretaria de Estado en el gabinete de Obama, Hillary Clinton, quien dijo respaldar “con firmeza” la petición de Pillay en 
nombre de la… ¡“unidad” y la “reconciliación” en Libia! “Estamos brindando un firme respaldo al llamado de la ONU y 

apoyamos de la misma manera el llamado del Consejo Nacional de Transición a una investigación independiente (…). 
Tienen que poder pedir que se les rindan cuentas. Y aquellos que no tengan sangre en sus manos deben sentirse 

seguros e integrados al proceso, hayan o no respaldado a Gadafi en el pasado (…). Creemos en el estado de derecho, en 
la responsabilidad, y una investigación (sobre el asesinato) contribuirá a ello…”, afirmó. Si estos cuentos fueran ciertos, 

¿cuántos mandatarios que usan como trapo a la ONU irían a la cárcel por los crímenes de guerra en Irak, en Libia y en 

dónde no? (Carlos Marín, página 02)  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Sin visión de comunidad: Las constructoras en Hidalgo se han dedicado los últimos años a generar espacios de 
vivienda que ofrecen una nula calidad de vida, comenzando por el precepto de que crean nuevos asentamientos más no 

comunidades. Si nos remitimos a su significado en los diccionarios, la palabra comunidad dice ser la junta o congregación 
de personas que viven unidas bajo ciertas constituciones y reglas, como los conventos y los colegios. Es obvio que esta 

palabra es totalmente desconocida para empresas constructoras que edifican algunas zonas habitacionales en las 

principales ciudades del estado. Como ejemplos, en Pachuca y Tula, los polos de desarrollo demográfico que son los 
colindantes al Estado de México y el DF, sufren de falta de espacios, por lo que empresas e inmobiliarias ofrecen casas 

en áreas despobladas, ejidos comprados a las afueras o sobre las carreteras, con la primicia y esperanza de que a raíz de 
la población del sitio se tendrán bellos espacios, parques recreativos e incluso centros comerciales y escuelas. La realidad 

dista mucho de lo anterior, dado que los últimos datos revelados en este año por el Instituto Mexicano de Competitividad 
(IMCO) mostraron una deficiente normatividad para la calidad de las nuevas viviendas, además de que no se garantiza la 

preservación del valor patrimonial ni se cuenta con la sufriente capacidad futura para ofrecer servicios básicos, además 

de que la mayoría de sus mantos acuíferos se encuentran sobreexplotados. Los diputados del Congreso local han 
expuesto que es necesario crear una nueva Ley de Protección Civil que, a la par de la Ley de Vivienda del estado, 

sancione a empresas y constructoras que incumplan con las normas establecidas, primero en seguridad, y después en 
calidad de vida para los hidalguenses. La iniciativa no es nueva, es algo que se viene trabajando desde años atrás, sin 

embargo existe falta de voluntad política para sacar adelante estas reformas que el estado necesita. Mientras, las 

constructoras siguen llegando a Hidalgo y cada vez ocupan más espacios de los que se desconocen si son viables o 
seguros tanto para la población como para las estructuras a edificar. Vale la pena comentarlo porque no está demás 

hacer algo al respecto.  (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que nadie imaginó el caos que se generaría con la elección interna del PRD. 

Los Chuchos, liderados por Jesús Zambrano, habían orquestado un operativo con el apoyo de varios gobernadores del 

PRD (Guerrero, Oaxaca, DF) y el PAN (Morelos y Sinaloa), que les aseguraba un amplio triunfo. Sin embargo, las 
corrientes minoritarias se unieron para impedir la maniobra. 

El problema ahora es que el plazo que dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para renovar las 

dirigencias estatales del PRD vence el 15 de noviembre, y hay dudas sobre si podrán cumplir en tiempo y forma dados 

los conflictos internos. 

Que, por cierto, Los Chuchos culpan en privado a los operadores de Marcelo Ebrard por la debacle que sufrieron en el 
DF. 

¿Romperá eso la alianza para la encuesta de dentro de unas semanas para definir la candidatura a la Presidencia de la 
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República? 

Que nadie se llame a sorpresa en Chiapas. La encuesta en domicilio levantada la semana pasada por el Gabinete de 
Comunicación Estratégica apunta tendencias muy sólidas. 

Hay dos muy interesantes. Una, que si las elecciones de gobernador fueran hoy (serán en julio), la coalición PRI-Verde 
ganaría con 37 por ciento de los votos, contra 24 de la coalición PRD-PT-Convergencia y 18 del PAN. 

Entre los posibles candidatos de la coalición PRI-Verde, Manuel El Güero Velasco arrasa con 32 por ciento de las 

preferencias. Ninguno de los otros cinco supuestos contendientes supera 4 por ciento: José Antonio Aguilar Bodegas, 

Roberto Albores Gleason, Sami David, Arely Madrid y María Elena Orantes. 

Que a quien le podría llover esta semana es al ex presidente Vicente Fox, pues un grupo de abogados acudirá el jueves 
a la PGR a denunciarlo. 

Y es que la petición pública de dar amnistía a los miembros del crimen organizado provocó que barras y asociaciones de 
abogados soliciten a la procuradora, Marisela Morales, iniciar una investigación por hacer “apología del delito”. 

El problema para los abogados es que, al hacerle el caldo gordo, van a hacer feliz a Vicente El Amnistías Fox. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Exclusivos: Los partidos políticos mienten o no dicen toda la verdad cuando hablan de estrategias electorales, y lo 
hacen porque muy pocas veces tienen un proyecto establecido, casi siempre responden a los compromisos con base en 

la voluntad de sus dirigentes y estos a su vez son impulsados por intereses coyunturales. Hoy podemos ver en Hidalgo a 
partidos como el PRI enfilados hacia un nuevo proceso electoral pero en medio de una completa incertidumbre, ya que la 

selección de sus candidatos, para ambas cámaras, depende fundamentalmente de la voluntad de sus jerarcas. Eso sí, 

una vez designados piden el apoyo de la militancia. En ese juego perverso, la oficialidad presenta ante la opinión pública 
varios nombres de aspirantes y los promociona para medir hasta dónde “crecen”, práctica muy común pero ya sucedió 

que algunos llegan a desarrollarse y luego no son los elegidos. En la actual condición del tricolor hidalguense no hay 
margen de maniobra; los candidatos deberán cumplir con al menos una de dos características obligatorias: ser 

identificados con la corriente del líder político y gobernador del estado, Francisco Olvera, o estar bajo el cobijo del ex 

mandatario e integrante del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Miguel Osorio. Esta situación no refiere necesariamente 
un enfrentamiento sino que presenta algo así como una obra en tres actos para la cual se buscan actores a los cuales no 

se les dice si su participación será estelar o de reparto. A lo largo de estas semanas que preceden a la publicación de la 
convocatoria del PRI al proceso interno, veremos y escucharemos muchos nombres, la mayoría serán simplemente 

comparsas en un desfile. Donde sí habrá que estar muy atentos es en los espacios que generará la segura salida de al 
menos dos secretarios del gabinete estatal para ir en pos de dichas candidaturas, porque ahí también esperamos que 

aparezca la incertidumbre sobre el sello político que identifique al nuevo funcionario. En esta condición ya se habla, sin 

confirmar, de modificaciones en las Secretarías de Finanzas, Gobernación y Desarrollo Social, así como enroques que 
vendrían desde Planeación, para citar el más sonado en Radio Pasillo. Otro aspecto que tiene gran vigencia en estos 

momentos previos a la contienda interna tricolor es la rivalidad entre aquellos que sienten en su corazón el llamado a una 
candidatura federal. Mucho comentamos en este mismo espacio sobre la multi-publicitada reconciliación entre Omar 

Fayad, presidente estatal del PRI y Jorge Rojo, coordinador de la bancada priista en San Lázaro, hecho que francamente 

me parece ridículo porque el enfrentamiento entre ambos personajes está vigente y si bien accedieron a dar ese 
espectáculo mediático, lo hicieron para responder al llamado de su líder político y porque, sin duda, son soldados fieles 

de la estructura, pero nunca amigos, insisto. Quizás el aspecto más delicado en la ojeriza que viven los aspirantes priistas 
hidalguenses sea la potestad que sienten o tienen sobre las principales figuras nacionales del partido, Enrique Peña Nieto 

y Manlio Fabio Beltrones. Ambos aspirantes a ser abanderados en la carrera presidencial, y si lo pensamos un poco, entre 

estos dos grandes personajes podría darse aquella sentencia que dice: “perdí pero gané”. En este momento no puede 
hablarse de tal o cual político hidalguense metido en elecciones sin determinar, al menos como suposición, su filia a uno 

u otro aspirante derivado ahí sí bajo certificación, del grupo local que lo tenga como “exclusivo”. Desafortunadamente 
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este celo entre grupos los llevó a establecer bloqueos, ataques y hasta cierta separación, aunque habría que ver si esa 

diferencia no terminará siendo un abismo que los separe o, peor aún, que los enfrente. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-300 palabras… 

Un adiós a Manlio, AMLO, Creel y Marcelo: Llegó la hora de que una generación de fracasados se haga a un lado. La 

clase política mexicana vive una crisis producida por sus propios yerros, la vacuidad de su discurso, la arrogancia y 
prepotencia de su proceder, pero sobre todo por su edad y falta de autocrítica. Mire usted: Manlio Fabio Beltrones, 

senador y aspirante tricolor a la Presidencia de la República, nació el 30 de agosto de 1952; Andrés Manuel López 

Obrador, “presidente legítimo” de México y aspirante a la presidencia (¿ilegítima?) por la presunta izquierda, el 13 de 
noviembre de 1953; el senador Santiago Creel Miranda, llegó a este mundo el 11 de diciembre de 1954. El más joven de 

los representantes de ésta “ilustre” generación que aspira a gobernarnos es Marcelo Ebrard, quien respiró aire por 
primera vez el 10 de octubre de 1959. De los cuatro, el más experimentado es AMLO, veamos por qué. Estos cuatro 

individuos, cuyos nombres venimos escuchando desde hace ya demasiado tiempo en la política mexicana, pertenecen a 

una generación que lleva gobernando este país desde finales de la década de los 70. Por ejemplo, Manlio fue electo 
diputado federal en 1982, cuando tenía ya 30 años de edad. Andrés Manuel fue delegado del Instituto Nacional 

Indigenista de 1977 a 1982 y en 1983 fue presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRI, en Tabasco. Creel llegó más 
tarde a la política formal: en 1994 fue Consejero Electoral del naciente IFE, aunque ya participaba en la vida pública 

como integrante del famoso y plural Grupo San Ángel, al que lo mismo pertenecían Elena Poniatowska que Elba Esther 
Gordillo. Por su parte, Marcelo, hizo su aparición pública de la mano de Manuel Camacho Solís en 1989, cuando fue 

nombrado secretario general del PRI en el DF, aunque perteneció al equipo de trabajo del poderoso secretario de 

Programación y Presupuesto, Carlos Salinas de Gortari, desde mucho antes. Estos jovenazos, pues, llevan tomando 
decisiones en, por y para nuestro país desde hace ya 34 años. Mucho tiempo y magros resultados. Un amplísimo 

porcentaje de integrantes del padrón electoral, aquellos que elegirán presidente por primera vez en esta elección, 
nacieron entre 1989 y 1994. Es decir, cuando ellos nacieron, Beltrones, AMLO, Creel y Marcelo ya estaban ahí, 

gobernando. Son esos jóvenes los que influirán de manera definitiva en la elección presidencial del año que entra. Y para 

ellos, los nombres “frescos”, son sólo tres: Josefina Vázquez Mota, quien nació el 20 de enero de 1961 y comenzó su 
carrera política en el 2000; Enrique Peña Nieto, quien llegó el 20 de julio de 1966 y ocupó titulares hasta 2004 y Ernesto 

Cordero, del 9 de mayo de 1968, quien de la mano del presidente Felipe Calderón desarrolló su carrera política también 
en los últimos 10 años. Parece que a la generación del fracaso le llegó el momento de decir adiós. (Gabriel Pérez, 

página 04) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

PRD enseñó el cobre El PRD enseñó el cobre, exhibió ante todo mundo las mañas y los vicios de los que acusa a otros 
partidos, particularmente al PRI, y al final de la jornada electoral queda la muestra de un partido mañoso, tramposo por 

todo el cochinero que se cometió no sólo en nuestro estado sino en todo el país, donde se impuso la voluntad de los 

mandones nacionales, como señaló en su oportunidad Tere Samperio, siempre clara y contundente para hablar. Era una 
elección hasta cierto punto sencilla, si no tuviera como resultado final la gran decisión a través de los elegidos de ponerle 

nombre y apellido a los candidatos que están por venir. Los puestos de poder orillaron a todo. Sólo se trataba de elegir a 
125 consejeros estatales, a 28 delegados para el congreso nacional, a 6 consejero nacionales en 122 casillas con 91 mil 

500 boletas. Aquí en Hidalgo no se crea que fue la excepción a todo el desastre de la elección dominical. Desorden en los 

votantes, carencia de documentación para clarificar origen y personalidad de los votantes, acarreo descarado ante todo 
mundo sin ningún rubor, sin ninguna pena, como si el método de la trampa fuera legal. Un desastre y una manifestación 

de pobreza democrática que da pena ajena. La exhibición que dieron debe moverlos a una profunda reflexión para 
rescatar lo que reste de este partido que bajo el amparo de una supuesta democracia de partido, permite abusos, 

trampas, imposiciones, alianzas absurdas y cacicazgos en las dirigencias. Don PEDRO PORRAS, LUCIANO CORNEJO, JOSÉ 

GUADARRAMA, ISIDRO PEDRAZA, TERESA SAMPERIO y todos los etcéteras que se les ocurra, tienen la obligación de 
frenar esta caída libre de un partido que en su momento fue aire fresco para la vida política de México y que ahora es 

motivo de pena y vergüenza. Y pensar que muchos de estos personajes son los que se escandalizan porque en las 
elecciones ven manos negras y cochineros. El burro hablando de orejas... Por cierto, así como el PRI lamenta las 

traiciones de supuestos priístas en Mineral de la Reforma, el PRD el día de ayer vio cómo Judas se multiplicaba a lo largo 
y ancho del estado. * LAS TRADICIONES Conservar las tradiciones es conservar el alma genuina del pueblo, porque nos 

dan identidad y nos definen finalmente como realmente somos, nos gritan al oído de qué estamos hechos y de dónde 

venimos. Por eso es muy acertado que se impulse y se apoye la tradición del Xantolo en la Huasteca con entrega de 
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cacao que permitirá a la gente de esta zona del estado seguir con esta celebración que fortalece el espíritu.  (Adalberto 

Peralta, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡QUÉ BIEN que Felipe Calderón promueva el turismo hacia México! Qué mal que le enseñe a los turistas... ¡lo que no se 

puede hacer! 

EL PRESIDENTE se voló la barda (o, mejor dicho, la pirámide) durante el ya célebre programa The Royal Tour, ya que 

muestra a los extranjeros justamente lo que está prohibido llevar a cabo. 

EN UNO de los segmentos, Calderón aparece subiendo (y contando) cada uno de los 91 escalones del castillo de 

Kukulcán, en Chichén Itzá, al lado del periodista Peter Greenberg, productor del documental. 

EL DETALLE está en que ningún turista que visite la zona arqueológica podrá seguir los pasos del Presidente y treparse a 
la pirámide a cargarse de energía, pues resulta que fue cerrada al público desde el 2007. ¡Ups! 

MAL, MUY MAL se vio el diputado federal priista Joel González Díaz queriendo sacar beneficio político de la desgracia que 
vive la población costera de Tomatlán, en Jalisco, debido al paso del huracán "Jova". 

EL LEGISLADOR envió un tráiler con ayuda para los damnificados, el cual -eso sí- iba muy bien decorado con una gran 

lona con la imagen del diputado. Como para que a nadie le quedaran dudas de quién había sido el generoso. 

PEEERO antes de que la gente recibiera cualquier "ayuda", el chofer ordenó a la población congregada que se acomodara 

alrededor del vehículo para tomarles la foto. 

AL VER aquello dos regidores se pusieron bravos, exigieron que se abriera primero la caja del tráiler, el cual resultó que 

iba prácticamente vacío. A lo mucho traía una decena de despensas. 

YA NI la mula, perdón, la amuela el diputado Joel González Díaz. 

¡UY, UY, UY! Si se encuentran hoy al consejero electoral Marco Antonio Baños, ni le hablen de futbol y mucho menos le 

ofrezcan un plato de birria. 

Y ES QUE no sólo ayer fueron derrotadas sus queridas Águilas del América, sino que, para colmo, el próximo jueves 

deberá vestir la playera de las Chivas... ¡en la sesión del Consejo General del IFE! 

ESTO ES, obviamente, en pago a la apuesta que cruzó con el también consejero Francisco Guerrero, un irredento 
fanático del Rebaño Sagrado que ayer dio cuenta -y feo- del equipo azulcrema. 

ASÍ QUE ya saben: nada de aguacate en estos días para el consejero Baños porque seguramente andará de muy mal 
humor 

A PROPÓSITO de futbol y política, el que le quiere meter gooool al erario es Ángel Aguirre Rivero. 

MIENTRAS crecen las denuncias por gastos y endeudamiento irresponsables en los estados; y en Guerrero se disparan 
los índices de violencia y marginación... el gobernador quiere comprar un equipo de futbol. 

YA LE echó el ojo a los ex Tecos, ahora llamados Estudiantes, que nomás no han dado una en los últimos torneos. 

REPROBADO por el CIDAC en manejo de deuda, contabilidad gubernamental y coordinación fiscal, Aguirre quiere meter 
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el dinero público al negocio de las patadas. ¡Chulada de mandatario! 

EL VERACRUZANO Javier Duarte por fin se dio cuenta de que no podía él solito con el paquete y se hizo de los servicios 
de un operador fino, de tacto suave, de formas diplomáticas y de historial impecable. 

SE TRATA, ni más ni menos, que del oaxaqueño... ¡José Murat! 

SI NO LOGRAN componer la imagen del gobierno estatal, al menos podrán protagonizar el remake de "Juntos son 
dinamita". ¡Qué par! 

(redacción, página 10) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Madruguete legislativo o venciditas de Ramón?: Al tomar posesión, más tarde en la presentación del Plan Estatal 
de Desarrollo y en su Informe de Trabajo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, ratificó y llevó del discurso a política 

pública su oferta electoral municipalista; convencido de que es de las fórmulas para el desarrollo sostenido de Hidalgo, 
por lo que el Ejecutivo concretó parte de esa estrategia con la creación del Instituto Hidalguense para el Desarrollo 

Municipal (IHDM). Mediante decreto del 17 de octubre, la dirección que operaba con otros fines en sexenios pasados a 

cargo de Octavio Soto Martínez, se dedicará ahora como IHDM a generar estrategias, asesoría e incluso contactos con 
organismos internacionales para financiar proyectos municipales, en suma integrar una agenda municipalista que permita 

fortalecer a ese nivel de gobierno y darle respuesta a las demandas de la población. En este contexto el Poder Legislativo 
parece haber intentado comerle el mandado al gobernador, cuando en la última semana de septiembre los diputados 

priistas Crisóforo Torres y Joel Nochebuena, instrumentos del presidente de la Junta de Coordinación Legislativa, Ramón 
Ramírez Valtierra, en descortesía política, propusieron desaparecer el Centro de Desarrollo y Estudios Municipales y crear 

el Instituto para el Desarrollo y Fortalecimiento Municipal. El objetivo es el mismo que anunció el gobernador en su 

informe ante el Congreso local; por ello la lectura que se le da a la iniciativa de Crisóforo Torres y Joel Nochebuena es 
que el coordinador cameral, Ramón Ramírez, a quien su círculo promovió como el delfín de Miguel Ángel Osorio para 

sucederlo pero su fuerza no le alcanzó para ser finalista, quiere empezar a mostrar músculo, haciendo valer la división de 
poderes, con señales como esta. Baste revisar los objetivos de la iniciativa de los peones en el ajedrez legislativo de 

Ramírez Valtierra y el decreto del Ejecutivo publicado en el Periódico Oficial del gobierno del estado, por lo que de 

aprobar la 61 Legislatura el Instituto para el Desarrollo y Fortalecimiento Municipal, habría duplicidad de funciones y una 
innecesaria competencia en el ámbito municipal entre los poderes Ejecutivo y Legislativo.  (Alberto Witvrum, página 

de internet)  

El Reloj-La hora en punto: En parte y sólo en parte, la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios de 

Hidalgo (COPRISEH) cumple con su responsabilidad respecto al problema de la existencia de clembuterol en los 

productos cárnicos derivados de los ovinos. Cierto, a los inspectores de este organismo, les corresponde verificar que las 
condiciones de los alimentos que se expenden para el consumo, reúnan las condiciones de higiene y calidad, para evitar 

daños en la salud de las personas. Sin embargo, y pese a los trabajos que en materia de regulación sanitaria se han 
implementado, es el consumidor quien enfrenta el mayor de los riesgos, pues es prácticamente el último eslabón en la 

cadena. Anteceden en el proceso de consumo de cárnicos, los denominados tablajeros; en los rastros quienes se dedican 

al sacrificio de reses y especialmente, muy especialmente, son los engordadores de ganado los responsables de las 
condiciones de crecimiento de las cabezas. Por ello, cité al principio que a la COPRISEH, corresponde sólo una parte de la 

responsabilidad, pues son otras instancias gubernamentales, tanto inspectoras, como reguladoras, las que tienen que ver 
con la aplicación de las normas respecto a esta actividad. Lamentablemente, el tema relativo al uso de clembuterol en 

algunos alimentos, es algo que no se ha abordado con toda la seriedad que el problema exige, pues de los medios, las 

clínicas y las inspecciones en rastros y centros de consumo prácticamente el tema no a pasado. Es decir, no son los 
tablajeros, ni en los rastros, donde se aplica este químico a los productos de consumo humano derivados de los ovinos, 

aunque si es su responsabilidad denunciarlo. Es en el proceso de engorda de los animales, donde se da este tipo de 
anomalías, pues para muchos ganaderos, esta práctica les representa mayores ingresos, por la rapidez de crecimiento, 

engorda y facilidad en la venta de las reses, lo que les permite una mayor rentabilidad en su actividad económica, pese a 
que la salud e incluso la vida de los consumidores está expuesta al riesgo. ¿Y la SAGARPA? Salvo las autoridades 

sanitarias, no hay información precisa respecto al papel de la SAGARPA y de sus inspectores respecto a este problema, 

pues de origen, esta de-pendencia es la responsable de vigilar los procesos utilizados en esta actividad. Es secreto a 
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voces entre la gente vinculada al tema, que el uso de clembuterol, ha sido y sigue siendo una práctica, sin que la 

autoridad en la materia, es decir la dependencia federal señalada, recurra a sancionar a quienes incurren este tipo de 

anomalías. Sería lamentable esperar a que ocurran decesos de personas, como ya sucedió hace tiempo, sólo porque en 
la de-pendencia federal, los intereses están focalizados en un calendario distinto, mientras permanece esta amenaza 

contra la salud de la población.  (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva:  

ERNESTO CORDERO, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, ha tenido que enfriar sus relaciones con diversas 
personalidades en aras de construir compromisos, hacia la elección interna de su partido. Así le ocurrió en Puebla, donde 

tenía un aliado en el gobernador Rafael Moreno Valle, quien tomó distancia luego de que Cordero pactó con el grupo de 
Ana Teresa Aranda, un personaje histórico del blanquiazul cuyo liderazgo se ha debilitado, pero que es una abierta 

opositora al mandatario estatal.  

El PVEM utiliza nuevamente al entretenedor televisivo Raúl Araiza en su propaganda de cara a las elecciones de 2012. 

Ese partido aprendió la lección y no permitirá que aquél conceda entrevistas, como sí ocurrió en 2009, cuando Araiza 
rechazó que su aparición en spots del Verde implicara alguna vinculación política o compartir sus postulados, como la 

pena de muerte. "Fue lo mismo que trabajar con una marca de refrescos o de galletas", indicó, quizá sin ninguna 
intención de describir la forma en que el PVEM hace política.  

RENE BEJARANO, el siniestro personaje que tanto ha baldado al PRD no sólo en el Distrito Federal sino ene! resto del 

país, por exhibir uno de los peores rostros de ese partido, ayer provocó un  conflicto que impidió la elección de 

consejeros en la ciudad, como lo dispuso el Tribunal Electoral federal. Bejarano y su esposa, la también controvertida 
Dolores Padierna, intentaron excluir a otras fórmulas. Padierna recurrió al expediente de trasladar la responsabilidad al 

jefe del gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien simplemente durante los cinco años de su administración no ha podido 
sacudirse las presiones y chantajes de Bejarano, ni en la vida interna de su partido ni en la nómina de la ciudad, de 

México. 

EN EL DF, la delegación Miguel Hidalgo, que hoy encabeza el panista Demetrio Sodi, será escenario de duras batallas, 

dentro y fuera de los partidos, ante el hecho de que según las encuestas en los comicios locales del próximo año PRI, 
PAN o PRD pueden ganar esa demarcación. La dirigencia nacional blanquiazul busca impulsar la candidatura de Mariana 

Gómez del Campo, lo que está enfrentando resistencias, mientras que el PRI-Panal-Verde discuten una coalición para 
postular al oscuro empresario restaurantero Alberto Cinta.  

CARLOS SALINAS de Gortari presentará esta semana un nuevo libro, titulado ¿Qué hacer? En el adelanto que publica en 

las páginas de EL UNIVERSAL, el ex presidente aborda temas polémicos, entre ellos la determinación de Petróleos 

Mexicanos para aumentar su participación en la española Repsol, lo que ha despertado cierta indignación patriótica en el 
capital ibérico. Salinas de Gortari reflexiona sobre qué pasaría si en México tuviéramos similar postura ante la banca en 

propiedad de españoles, que logran aquí la mayor rentabilidad entre todas sus filiales. La filosa crítica del ex mandatario 
puede mandar un mensaje que imponga un giro a este tema. 

(redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que por lo menos fueron 400 los perredistas en la capital del estado quienes no pudieron emitir su voto en las internas 
de dicho partido, celebradas ayer en toda la entidad, pues a la hora de llegar a sus casillas donde ya habían sido 

validados, resulta que no estaban y por lo mismo su presencia y militancia fue innecesaria. Lo mejor para Pedro Porras, 

Hugo Jaciel Mendoza y demás líderes del sol azteca, es que con el borlote que armó su partido en el DF, nadie se dará 
cuenta de la rasurada que le dieron al padrón. 

 

Que en el festejo organizado por comercios y el ayuntamiento de Tula para hacer la enchilada más grande del mundo 

faltó el ingrediente principal. Y es que a pesar de que hubo toneladas de masa para la comida, pollo, crema, queso e 
incluso mucho picante, el récord Guiness no pudo ser registrado de primera instancia a causa de que no hubo 
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presencia o autoridad de dicho libro internacional. Ahí para la otra, como dicen por acá en Pachuca. 

Que quien también visitó ayer la Huasteca hidalguense fue el líder del PRI en el estado, Omar Fayad, de quien 
dicen, además de nombrar al nuevo delegado del partido en Huejutla, Juan Morán, fue a darle una revisada a los 

procesos y a las personas que son de confianza rumbo al proceso electoral federal. Pero lo más importante, es que dicen 
que fue a hacer una limpia porque le dijeron que hay muchos traicioneros. ¿Será? 

Que quien ya tuvo su primera batalla ganada en el Hospital Regional de Huejutla es el nuevo director, Nicandro 
Guillén, quien a dos semanas de haber sido nombrado logró regresarles las vacaciones a los trabajadores del lugar, 

pues dicen que el director anterior les había quitado ese derecho. Y no conforme con eso es que dicen, gestionó un 
nuevo tomógrafo, el cual ya está por llegar al hospital. 

Que el sábado pasado la gente que pasaba por el Estadio Hidalgo se preguntaba el porqué de tantas fuerzas armadas, 
pues había policías federales, estatales, municipales y hasta elementos del Ejército, pues aunque era un partido 

importante sí provocó algunas dudas y sorpresas, sin embargo, más tarde se supo que tanta seguridad era porque el hijo 
del primer panista en el país estaba presente en la despedida de Miguel Calero. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Se debe de hacer una inspección a los centros comerciales y centros de concentración como el estadio, casinos, para ver 
si cuentan con la normas de seguridad.” 

Ramón Flores, diputado local, sobre la nueva de Ley de Protección Civil que contempla medidas más severas.  

“Es evidente que hubo alguna intención bastante elaborada de hacer creer que había un padrón correcto y que 
finalmente el padrón no era.” 

Hugo Jaciel Mendoza, líder de tribu del PRD, sobre las votaciones internas para renovar consejeros nacionales y 
delegados.  

“Creo que la mayor observación es la cercanía con la base militar de Santa Lucia, es uno de los requisitos que pone la 

dirección general de aeronáutica.” 

Alberto Meléndez, secretario de Planeación, sobre el proyecto del aeropuerto. 

551 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que los vecinos de Mirna García López, dirigente de la Sección 15 del SNTE, en Real del Valle, 
enviarán una carta al ayuntamiento de Pachuca para que la amonesten, debido a que sus guardaespaldas, como los 

amigos de sus hijos, se han apoderado de la calle bajo el pretexto de que como parte del sindicato pueden hacer lo que 
les venga en gana. 

Lo peor, dicen, es que cuando hay reclamos sacan incluso sus armas. Al momento son ya dos mujeres las amenazadas. 

que la llegada del nuevo delegado de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano Liceaga, se debe a que viene a poner orden en 

la casa, pues se sabe que más de un funcionario público se hizo de una casita gracias a los programas de vivienda para 
atender a los grupos vulnerables. 

La primera acción del funcionario, que proviene del órgano de control interno de la Sedesol, es revisar los padrones de 

beneficiados y detectar a aquellos que hayan abusado de su puesto. 
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que el PRI estatal demostró de nueva cuenta ser muy “amigo” de sus amigos, pues tras competir en alianza con el Panal 

y con el PVEM, mediante impugnaciones ante los órganos electorales judiciales, han logrado tumbarle a sus aliados tres 

alcaldías. 

Hasta el momento el más lastimado es el PVEM, a quien le retiraron Alfajayucan y lograron que se repita la elección en 

Santiago Tulantepec. Con Nueva Alianza aún se disputan Huasca, que espera turno en la Sala Regional del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Con esos amigos para que quieren enemigos. 

que la semana pasada se reunieron en conocido restaurante en bulevar Colosio el delegado del CEN del PRI,Florentino 

Castro López, y José Antonio García de Alba. Seguramente, en la amena charla que sostuvieron hablaron sobre las 

candidaturas del tricolor para diputados federales y senadores de 2012. 

que esta semana el TEPJF desahogará las impugnaciones de las elecciones de alcaldes en Atotonilco el Grande y Huasca 

de Ocampo, además de Tulancingo, Pisaflores y Zapotlán. Las dos primeras son las que mayor expectación provocan en 

el electorado. 

que los perredistas demostraron ayer que ni entre ellos se ponen de acuerdo. En Hidalgo lograron salvar la elección de 

consejeros estatales, federales y delegados, lo que no sucedió en por lo menos cuatro estados y el Distrito Federal, 

dónde se suspendieron los comicios internos. 

En la entidad, las corrientes de del senador José Guadarrama y del ex diputado Isidro Pedraza llevan mano. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: PRD: no se ve como pueden ir unidos al 2012 (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI,  Omar Fayad nombró como delegado 

especial de funciones de dirigente en Huejutla de Reyes a Juan Morán Chávez, quien afirmó que de inmediato se pondrá 
a estudiar nuevos nombramientos que se presentarán en este instituto político a nivel municipal… (redacción, primera 

plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

A los habitantes de la comunidad Téllez, perteneciente a Zempoala, les rodea un halo de inseguridad e 

incertidumbre, pues la desaparición y asesinato de un voceador, el supuesto intento de secuestro de una 
menor y otros rumores han hecho que la sociedad tome sus precauciones. 

Medidas como no salir por la noche y que las madres de familia se organicen para acudir en grupo por sus hijos a la 
escuela, empiezan a ser cotidianas en este municipio, donde provoca interferencia la falta de información oficial por parte 

de la alcaldía. 

Comerciantes, deportistas y artistas de Real del Monte se han esforzado este año por atraer más turismo, pero sobre 

todo por retener la denominación de Pueblo Mágico. 

Víctor Aladro San Martín, presidente del Comité de Pueblos Mágicos, al igual que muchos otros realmontenses, sueñan 

con organizar un festival parecido al Cervantino y trabajan para lograrlo. 

En cambio, a la gente de Huasca de Ocampo parece no importarle las observaciones de Sectur para conservar el 
distintivo, pues aquí los colores políticos pesan más que el interés por la actividad turística, la cual representa la principal 

fuente de ingresos para los pobladores. 

En Radio Pasillo se escucha que a los policías municipales de Pachuca poco les importan los malestares que sufren las 
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personas que por algún motivo acuden al Hospital General. 

Los familiares de pacientes no sólo tienen que soportar los olores fétidos que caracterizan a esta zona de la capital 
hidalguense por su cercanía con un canal de aguas negras y las incomodidades del área de urgencias del nosocomio, sino 

también los abusos de los uniformados, quienes a diario hacen su “agosto” quitando placas a vehículos. 

Y lo peor es que los infortunados regularmente no encuentran la boleta de infracción, pues resulta que los agentes 

prefieren esperarlos para negociar una “mordida”. 

Suena a todo volumen que los comicios municipales del pasado 3 de julio no fueron los últimos para Daniel Jiménez 

Rojo, presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, cuya gestión al frente del organismo terminará el noviembre 
de 2012. 

Luego de quela Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial dela Federación(TEPJF) anuló las votaciones 

en Santiago Tulantepec y confirmó la invalidación en Xochicoatlán, el funcionario tendrá la responsabilidad de organizar 

dos procesos extraordinarios. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Cría cuervos y te sacarán los ojos, es la frase que por todos lados espetó Isidro Pedraza Chávez, dirigente nacional de 
Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), durante toda la jornada electoral que vivió ayer el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) para elegir consejeros estatales, consejeros y congresistas nacionales. 

 Al Tango 

Resulta que Edith Ibarra, mejor conocida como La Güera, ama y señora de la colonia 20 de Noviembre, a quien Isidro 

Pedraza apoyó, impulsó y protegió hasta convertirla en regidora de Pachuca, decidió no servir más a los intereses del ex 
diputado federal y local, y decidió apoyar la causa de su asesor que es la de Dolores Padierna. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Chong: El actual director del Hospital General en la capital hidalguense es un ejemplo de que con 

trabajo arduo y esfuerzo constante es posible generar excelentes resultados. Bajo ese escenario, el funcionario se 
pronuncia hoy por garantizar el abasto de medicamentos para quienes acuden a este importante nosocomio. La labor de 

Chong Barreiro está enmarcada en el respeto y confianza proporcionados hacia los integrantes de la institución.  

Abajo-Álvaro López: Ante las recientes observaciones sobre Pueblos Mágicos de Hidalgo, el alcalde de Huasca dejará a 
su relevo una estafeta que además de otros pendientes incluirá subsanar esos detalles y con ello garantizar que la 

demarcación contará con los recursos para mantener la denominación. Ya los tiempos de entrega están cercanos, es 

deseable que durante ese lapso López Vaca haga lo posible por dejar la menor cantidad de rezagos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NEGOCIO 

Expusieron los observadores de plazas y tianguis capitalinos que al parecer los trabajadores de las diversas 
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oficinas gubernamentales ubicadas en lo que aún se conoce como el Centro Minero de Pachuca ya cuentan 

con su propio mercado al interior de este espacio, ya que de la noche a la mañana fueron instalados más 

puestos de comida y demás productos. Por si esta situación no fuera suficiente ahora hay quienes aprovechan esta 
misma zona para estacionar sus unidades sin la menor precaución, entre ellos algunos funcionarios. 

EMISIONES 

Sin el menor control por parte de las Secretarías del Medio Ambiente del gobierno federal y estatal, las ladrilleras 
ubicadas en la comunidad de Azoyatla, perteneciente al municipio de Mineral de la Reforma, generan una 

notable contaminación al entorno a cualquier hora del día y no hay quien frene esta situación. 

EMPLEOS 

Por cierto, sostuvieron los grillitos que en el ayuntamiento de Mineral de la Reforma varios tricolores andan de muy 

buen ánimo y ya duermen tranquilos, esto debido a la reciente resolución que dio el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, al determinar el triunfo de Filiberto Hernández, ya que con este resolutivo 
podrán asegurar sus empleos durante otros cuatro años y siete meses en la presidencia municipal, a pesar 

de que muchos de ellos dieron su voto y trabajaron en la campaña a favor del ex candidato panista. 

CORTES 

El corte de energía eléctrica en cinco pozos de agua en la región de Tula de Allende dejó sin el servicio a miles de 

viviendas, entre ellas la casa del propio alcalde Rodolfo Paredes Carbajal, así como la del secretario de Gobierno del 
estado, Fernando Moctezuma Pereda, ambos políticos al igual que cientos de ciudadanos están sin agua desde el pasado 

martes, situación que consternó y provocó ya demasiados enojos. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                              Criterio 
 

 
 
 
 
 

 


